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Инструкция для учащегося 
Работаем с учебником, тетрадью

План-конспект учебного занятия:
Тема: Правописание мягкого знака в конце и середине слова перед другими согласными.
Цель: Уточнение представлений учащихся о способах обозначения на письме мягкости согласных звуков. Развитие умения обозначать мягкость согласных в конце и в середине слова мягким знаком, переносить слова с мягким знаком.

       Краткий план занятия:
1) Минутка чистописания 
Запишите число в тетради, сегодня
15 декабря 
 Классная работа
Мохнатые снежинки закружились в воздухе. 
- Спишите это предложение каллиграфически правильно.
- Подчеркните главные члены предложения.

2)  Самоопределение к деятельности.
- Составьте из букв этих слов новое слово.
· Первая буква – первая буква слова «запад»;
· Вторая буква – ударная гласная слова «земляника»
· Третья обозначает согласный, звонкий, непарный твердый звук слова «земляника»
· Четвертая- ударная гласная в слове «запад»
-Какое получилось слово? (зима)
-Назовите орфограмму в этом слове.
-Подберите однокоренные слова к слову «зима» (зимний, зимушка, зимовье, зимовать)
-Что объединяет эти слова?
-Какое слово проверочное?
-Какие буквы обозначают мягкость согласных звуков в этих словах? (и, ь)
-А какие ещё вы знаете буквы, обозначающие мягкость согласных? (е, ё, я, ю)
- Спишите 3-4 однокоренных слова, выделите корень, подчеркните мягкие согласные карандашом.

3) Работа по учебнику. 
- Откройте учебник на с. 125 и прочитайте правило.
Упр. 205 
- Спишите, подчеркните пропущенные буквы.

Вывод: Буква ь знак звука не обозначает, а смягчает предшествующий согласный звук.
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4) Игра «Слови снежок» (устно)
Спрячьте Ь в середину слова:
Пень - пеньки                      конь -                            дочь -        
день – деньки                      огонь -                           печь -
уголь -угольки                    окунь- 

- В каких словах Ь не пишется? Почему? (ЧК, ЧН пишется без Ь)

5). Самостоятельная работа.
Упр. 206
– Что общего у слов?
– Между какими буквами он находится? (Между буквами согласных звуков.)
– Какую роль он выполняет? (Обозначает мягкость согласного звука перед согласным звуком.)
- Как разделили слова для переноса? (ме-бель, ме-бель-ный)

6). Итог занятия
Сделайте вывод: где и почему пишется ь в словах? (Ь в середине слова между буквами согласных пишется для обозначения мягкости предшествующего согласного.)

